

Después de la guataquería siempre viene el "apapipismo"

Un sello de la República. — República de Cuba. — Policía Judicial. — Confidencial.

Habana, Oct. 19 de 1930.
Sr. Dn. Ricardo Herrera, Secretario de la Presidencia. Palacio Presidencial. Ciudad.

Mi querido D. Ricardo: El Subsecretario de Estado, doctor Sr. Miguel Angel Campa, me ha venido confiando últimamente las noticias e informes confidenciales que le remiten los señores cónsules de Miami y Tampa, sobre campañas de difamación, conspiraciones y alijo de armas; y habíamos llegado a la conclusión de que se hacía de urgente necesidad el envío de Agentes, con carácter absolutamente secreto, para ampliar mejor las informaciones y actuar de manera segura. El Dr. señor Campa, ha puesto en mis manos, inclusive un plano o croquis para poder llegar allá a una casa donde se dice existe un depósito de armas con destino a los revolucionarios de Cuba.

Además, mi subalterno, el Agente de la Policía Judicial, Alberto Martínez, acaba de recibir una carta de un familiar suyo, residente en Tampa, la que en copia tengo el gusto de incluirle y por la que usted verá que asegura embarques periódicos de armas y municiones, con el mismo destino.

Aun estimando exageradas todas estas noticias, creo conveniente, o mejor dicho, necesario que se envíen Agentes, bien preparados y discretos, a Cayo Hueso, Tampa y Miami, por ahora, y después a New York, en relación con la correspondencia últimamente sostenida entre el propio señor Subsecretario de Estado, y el Cónsul General de Cuba en aquella ciudad.

Estimo que el Subinspector de esta Policía Judicial, Juan Francisco Padrón, que fué durante mucho tiempo, tabaqueiro en Tampa, y el agente Alberto Martínez, a quien le escribe su pariente desde Cayo Hueso, podían ir en Comisión a estos dos lugares, con probabilidades de franco éxito. Y el agente José T. Medina, podía ir a Miami, con la ventaja siguiente: Aquí estuvo hace pocos días el Jefe de Policía de Miami, Mr. Reeve, a quien el Comandante Carrerá festejó aquí." De todos modos, usted sabe que "yo" y Ledón y los "documentos" estamos en Miami, y que yo tengo un gran corazón.

Tamargo está en continuo contacto con Seigle. Seigle tiene una oferta considerable de elementos políticos y bursátiles de Nueva York, si llega a realizar sus planes; si usted se interesa en ello, yo puedo fácilmente informarlo de todo punto por punto.

Tengo motivos muy razonados y poderosos para felicitarlo por el fallecimiento de LMC. Tenía usted una camita bien preparada según me he informado en ésta en el día de ayer, por boca del propio Ledón y creo debe tenerse cierto cuidado con P., pues mi experiencia me demuestra que no hay enemigo pequeño, y éste sujeto, (mi fidelidad a usted está sobre una amistad mentirosa), habla más de la cuenta y cosas de relativa seriedad. Esto me dice confidencialmente Ledón, que es íntimo amigo de todos esos elementos menocalistas.

El Cónsul está tratando de coger la pista de un embarque de armas que se tiene en proyecto por estas playas. Esa misión se la tiene encomendada a Robert's, pero estoy seguro que ha de fracasar, y si es probable que lo sepa usted en su misma oportunidad.

Aquí estuvo en días pasados el joven Roa, uno de los jefes de los Estudiantes de Derecho. Siguió viaje a Nueva York, pero me sería muy fácil ponerme en contacto directo con él, si usted así lo deseara.

Yo creo, Jefe, que en este país es donde más se alborota la opinión, y ello resulta solamente por unos cuantos. Sería ideal dieran un viaje a la luna; ello es fácil, todos están en Nueva York, y no se olvide que usted tiene personas que conocen aquella ciudad como la palma de la mano. Usted pudiera hacer cosas muy grandes, todo depende que se empeñe un poco en ello.

Usted sabe que me tiene a sus órdenes. Yo estoy aquí bien, tengo varios negocios en marcha y soy amigo de todo el mundo.

Déle un abrazo a Pedrito, "su más sincero amigo, más que amigo hermano," dígame como yo lo quiero, y usted reciba el sincero y leal afecto de su incondicional,

Manuel Bustillo

La Vos, at 25/34



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA